

Carlos Altamirano:

# ROMPER EL EMPATE SOCIAL E IMPULSAR EL PROCESO

**El Secretario General del PS señaló que los socialistas creen que los norteamericanos no tienen derecho a ninguna indemnización porque han desmantelado y explotado irracionalmente las minas. Anunció Cámara Unica.**

Con un caupolicanazo los socialistas festejaron el inicio de la lucha revolucionaria en Cuba, y a la vez clausuraron la Quinta Conferencia Sindical del partido.

El Teatro Caupolicán se encontraba repleto de fervorosos militantes que aplaudieron a sus dirigentes máximos y a las delegaciones invitadas de Cuba, Corea, Vietnam, Unión Soviética, República Democrática Alemana y República Popular de China. Los cubanos se robaron la película y dos buenamasas dirigentes del Centro de Madres República de Cuba les hicieron entrega de un hermoso ramillete de claveles rojos.

El entusiasmo y la firme decisión de luchar por conquistar un Chile socialista quedó demostrado también con las decenas de carteles y motes alusivos a la nacionalización, reforma agraria y estatización de la banca.

Con expectación los socialistas esperaron la intervención de su máximo dirigente, Carlos Altamirano, quien anoche entregó el pensamiento de ese partido en torno a la elección de Valparaíso, la participación de los trabajadores en el proceso social y el derecho a rescatar el cobre sin pagar indemnización. El Partido Socialista obtuvo en las últimas elecciones de regidores el 23 por ciento de la votación, constituyéndose en la segunda fuerza electoral del país.

En la concentración de anoche intervino primeramente el Secretario General de la Central Unica de Trabajadores, Hernán del Canto quien señaló que la Quinta Conferencia Sindical del PS había sido una experiencia extraordinariamente positiva. En ella pudimos ver, dijo la fortaleza de nuestros cuadros obreros y campesinos y la presencia de nuestro partido en la lucha sindical. Agregó que esta Conferencia analizó

Necesitamos que los trabajadores realicen decididamente la tarea de erradicar de nuestro país a la burguesía y al capitalismo.

Otra decisión que se tomó en esta Conferencia Sindical es que nuestro partido debe luchar denodadamente por ganar la batalla de la producción. Porque no podemos consolidar nuestra economía si no pasan los medios de producción a manos de los trabajadores chilenos. No se trata sólo de aumentar la producción sobre la base del antiguo régimen capitalista ni por los simples estímulos materiales, sino porque esto significa que los trabajadores podrán consolidar su poder político y económico.

Para ganar la batalla de la producción, debemos vencer definitivamente y dar una guerra total contra la irresponsabilidad laboral. No vamos a construir la patria socialista con el ausentismo y la flojera. Y los socialistas deben dar el ejemplo en este sentido.

## ALTAMIRANO

A continuación, habló el Secretario General del PS, senador Carlos Altamirano. Destacó que la celebración del Teatro Caupolicán, se realizaba en una fecha que tenía un triple significado: para Cuba, por cumplirse un aniversario más del comienzo de la Revolución; para Chile, por encontrarse el Gobierno Popular en el poder, representado por el Compañero Salvador Allende y para el PS, que se encontraba acompañado por los embajadores y los más importantes representantes de los partidos socialistas de la tierra.

Refiriéndose a la elección de Valparaíso, expresó que si bien habían sido derrotados, el PS y la UP trabajaron para ganar. El Partido Nacional, la Democracia Cristiana y la Democracia

Radical, dijo, no ganaron en porcentaje de votos, nosotros en cambio acertamos la diferencia de la última elección municipal. El hecho fundamental es que la Unidad Popular, afirmó, consolidó una mayoría de aproximadamente del 50 por ciento de los votos.

Más adelante Altamirano dijo: "hemos consolidado nuestra votación en una provincia en que éramos débiles".

## EMPATE SOCIAL

Una de las partes más interesantes de la intervención de Altamirano fué cuando señaló... "las fuerzas políticas en Chile se encuentran transitoriamente en un empate social. Frente a este empate nuestra estrategia se orienta a romperlo y utilizar esta ruptura para impulsar un fuerte proceso de movilización de las masas".

Una batalla de desgaste, afirmó, no nos favorece. Debemos estudiar una estrategia de ofensiva ya que estar a la defensiva a nada nos conduce. Romper el empate político es imprescindible para profundizar los cambios y acumular más fuerzas en favor del Gobierno del compañero Allende. Los socialistas estamos comprometidos con los cambios y por esto llamamos y apelamos a los campesinos, trabajadores, obreros y a la juventud para romper este equilibrio hoy, y radicalizar el proceso revolucionario chileno. Hemos hecho mucho, pero no lo suficiente.

Es verdad, dijo Altamirano, que la producción industrial se ha elevado, se ha nacionalizado el cobre pero es cierto que hay problemas de abastecimientos.

## NO A LA INDEMNIZACION

"También queremos romper las ataduras con el imperialismo extranjero. Por eso el 11 de julio fué el Día de la Dignidad Nacional. Nuestro país había sido saqueado durante medio siglo. Y ahora, según los técnicos extranjeros soviéticos y franceses, nos informan que las minas van a ser devueltas en las peores condiciones posibles a causa de una explotación irracional.

"Chile será, cuando este Gobierno entregue el poder, el

primer productor de cobre del mundo. Y, sin embargo, las empresas expropiadas realizaron una inversión de 650 millones de dólares y la producción no subió ni una sola tonelada. En cambio, la deuda contraída por estas empresas debe pagarla ahora el Estado de Chile, los trabajadores, el pueblo.

Por eso, sostenemos los socialistas que los americanos no tienen derecho a ninguna indemnización. Durante años y años saquearon nuestra patria y se llevaron millones y millones de dólares. El nombre de "Anacón" le viene muy bien a la compañía americana, pues han exprimido y estrangulado a nuestra patria sacándole todas sus riquezas.

## DISOLUCION DEL CONGRESO

El senador Altamirano afirmó que el pueblo debe prepararse para facultar al Presidente de la República, Salvador Allende, para que pudiera disolver el Congreso. Esta iniciativa — señaló Altamirano — ha sido duramente combatida por la Derecha y el propio señor Frei.

Sin embargo, ayer le dijimos que si al señor Frei cuando él presentó esta iniciativa que después fue frenada por la DC.

El actual Congreso no es representativo de la voluntad popular ni de la actual correlación de fuerzas políticas que existen en el país. La UP es mayoritaria, es la verdadera expresión de la voluntad de la mayoría del pueblo de Chile y, sin embargo, representa apenas un tercio de los parlamentarios del Congreso Nacional. Por eso creemos que debe serle entregada esta facultad al Presidente de la República. Debe permitírsele también que firme pactos electorales. Si la DC dice y quiere estar con los cambios y el progreso, debe también suscribir esta iniciativa para disolver el Congreso y reemplazarlo por uno genuinamente representativo de la voluntad del pueblo.